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《人生》中说过这样一句话“人生的道路虽然漫长，但紧要

处常常只有几步，特别是当人年轻的时候。没有一个人的生

活道路是笔直的，没有岔道的。有些岔道口，譬如政治上的

岔道口，事业上的岔道口，个人生活上的岔道口，你走错一

步，可以影响人生的一个时期，也可以影响一生。”。俞敏

洪更是以他的创业经历告诉我们“从绝望中寻找希望，人生

终将辉煌”。以上振奋人心的话，真的反映了我现在的心境

。回忆起半年内两次考MBA的点点滴滴，其间的酸甜苦辣涌

上心头，一言难尽，还好，在家人的支持下，在06年1月份的

全国联考中，虽然没有被我的母校－山东大学录取，但我还

是有幸成为国内另外一所211院校－合肥工业大学的MBA。虽

然我还不知道未来会怎样，但一切都已经按照自己的规划在

向前走。 计划考MBA应该说是05年下半年的事情，自2000年

大学毕业后，我在一家电信运营企业工作了5年多，成为能够

独当一面的业务主管，结了婚，成了家。在外人看来，工作

、生活等各方面还算顺风顺水。但我是一个不满足、不服输

的人，总想能在一个更大的平台上去发挥自己的聪明才智，

于是，在家人的支持下，我想到了读MBA进行充电。因为，

在我看来，读MBA不是镀金，不是为了名声，而是要通过系

统的学习，通过更多的交流、沟通、碰撞，进一步充实、提

升自己。于是，我第一次走上了曲折的MBA考研之路。 因考

虑到工作关系，我首先参加了10月份针对在职工作人员的全



国联考（俗称经贸班，本科毕业需工作5年以上），报考院校

为我的母校－山东大学，经过充分的准备，我取得了综合能

力140，英语47，总分为187的较好成绩，并顺利进入了06年1

月份的复试名单（山大复试分数线为165），但由于单位考虑

到上课占用工作时间，不允许上，我无法去参加复试，失去

了一次宝贵的机会。记得复试的当天，山大的老师还给我打

电话，问我为什么没有去参加复试，因为我的分数线在所有

的考生里面是比较靠前的，如果参加复试的话，录取的把握

是很大的。然而，有时候现实就是这样，我们必须面对。 05

年10月份参加了在职全国联考之后，由于对自己的成绩没有

绝对的把握，我在11月份又报名参加了06年1月的全国联考。

由于下半年正处于电信企业冲刺全年任务的关键时期，我因

忙于工作，复习计划全部被打乱，复习时间少的可怜，也极

不系统，不但数学没有系统的看上一遍，对于最薄弱的英语

看了也不超过50页复习材料，就连最后购买的机工版模拟试

卷，也是在考试前一天才对着答案看了一遍。同时，由于

在05年12月底得到05年10月份在职联考考试成绩之后，我继

续考试的动力不足，积极性不高。可以说，参加06年1月份的

考试，我是在准备极不充分的状态下匆忙上阵的。06年1月上

旬，当山大通知我参加1月中旬的复试时，由于单位不同意盖

章，我无法参加复试，当时我的心凉到了冰点，所有的委屈

，只有默默的承受。在万般无奈之际，我的家人给予我安慰

和支持，他们说只要不放弃，总是会有机会的。于是，我匆

忙上阵，参加了1月份的全国联考。天公不作美，06年1月14

日为星期六，那是属于我们的正常上班之间，最要命的是

，06年1月13日为了给领导准备材料，我加班到晚上1点钟，



其间的不情愿，真的无人诉说。1月14日那天的考试行程我记

得非常清楚，早上3点钟，我从家里起床，洗刷完毕后，匆匆

赶往火车站，坐上4点25分的火车，大约在6点钟到的济南，

坐公交车大约在7点钟到了山大南校（即合校之前的山东工业

大学），然后到学校食堂吃了早饭，大学在7点40分钟到了考

场，打电话给公司领导请了假，看了大约半小时的书，8点15

分进入了考场。上午综合能力考试，当我看到试卷特别是数

学之后，立即懵了，只是感觉题目难度不大，但由于没有进

行系统复习和参加模拟考试，大部分题目心里没底。还好，

我凭借大学时的数学功底（高等数学－微机分曾考100分），

加上有一些基础数学问题不在话下，连自己算加上猜，数学

用了50多分钟就解决了。逻辑和语文是我的强项，由于休息

不够，我在神经高度紧张的状态下，按部就班的把题目答完

，特别是语文最后一个命题作文，我结合企业管理实践，以

自主创新为主题，答的得心应手。成绩出来后，我的综合能

力得分为129分，还算比较欣慰，因为根据我的预测，数学75

分也就是能考35分，总分200分不计数学得分还有125分，逻

辑和语文我能考94分，发挥已经不错了。综合能力考试结束

后，中午时间较长，我在学校食堂吃完饭之后，好好的休息

了一下，在考前匆匆阅读了几篇英语范文。2点钟英语考试开

始，由于大学时期英语就属于薄弱环节，参上复习阶段没有

好好补上这一课，英语考试基本上是在懵懵懂懂中应试过来

的，最可气的是，由于休息不充分，我在做阅读理解的时侯

几乎要睡着了，还好我狠狠的捏了自己一把，不断的提醒自

己，才将英语考试坚持到最后，记得在铃响的时侯，我正好

写完英语作文的最后一个单词。真的要谢天谢地，我经历了



一次全面的全国MBA联考。成绩公布后，我英语成绩考了56

分，也是我始料未及的（原来估计也就在50分左右）。 06年1

月份全国联考后，是焦急的等待成绩的日子。在此之前，我

给自己预测的成绩是190分左右，国家东部线应该在175分左

右，山大复试线应该在180分左右。2月下旬，我在济南出差

，1月联考成绩公布，综合129，英语56，总分185分，两门均

不受限，总分自我感觉问题不大。从那时起，我焦急的等待

山大复试线。记得很清楚，山大06级硕士研究生的复试线是

在3月14日公布的，那时我又在济南，当我得知山大的复试线

为190分的时侯，我的心又凉了半截，因为这个分数线与人大

的分数线一样，与山大05年复试线相比，高了足足有20分，

可能真应了那句老话，“考试也分大小年”，我赶上大年了

！哎，只有深深的叹息。 在考虑调剂的日子里，我搜索了全

国所有的MBA院校，没有找到在上课时间、上课方式上比较

适合我的院校。看来，只有来年再战了!令人庆幸的是，山大

由于今年生源较好，未达山大复试线但达到国家东部分数线

以上的考生较多，他们与安徽的合肥工业大学管理学校合作

，在山大办了班。山大的老师在通知我之后，我按时参加了

合工大在山大举行的面试，并顺利通过。关于我参加的合肥

工业大学在山大的复试和体检过程，详细内容不再赘述。只

是在面试过程中，有这样几个细节值得回忆：一是复试时间

较短，我从进去到出来，不超过15分钟，因此没必要过度紧

张；二是对我面试的英语老师水平很高，英语很地道，我虽

然做了充分的准备，但还是听不大懂，回答的连自己都不满

意，看来英语要学好，关键还是要靠平时的积累和运用；三

是合肥工业大学面试的老师问了我这样一个问题，“招商银



行推出了一种针对副部级干部可以透支300万元的银行卡，你

对这个策划怎么看”，当时，我仅仅从营销角度对该策划进

行了评述，没有就该策划背后隐含的内容做进一步分析，面

试老师不置可否。 百考试题编辑祝广大考生顺利通过考试,实

现自己的理想！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


